



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia 2 pts. al mes y 6 el trimestre; lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten suscripciones.—Las suscripciones empiezan los días 1.º ó 15 y terminan con los trimestres naturales.

EN NUMERO DEL DIA 10 CENOS. DE PESETA: ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. BAAYEBA, RUE TAITBOU, 55.

PRIMER ANIVERSARIO.

DON RAMON SALAFRANCA Y SAINZ.

hijo de los Sres. Marqueses de Pinares.

falleció el día 15 de octubre de 1873.

Todas las misas que se celebren en dicho día por los señores sacerdotes asignados a la Sta. Iglesia Catedral se aplicarán por su alma.

El día 17 se celebrará el aniversario y habrá misas hasta las 10 hora en que se dirá la del aniversario.

Se suplica a todos los parientes y amigos le encomiendan a Dios y asistan a estos religiosos actos.

AGENDA DE ESCRITORIO PARA 1875 con Guia de Murcia.

Se admiten pedidos en casa del editor calle de Zoco, núm. 5, en Murcia.

LA ESTRELLA DE LOS POBRES, Asociación benéfica de señoras. Rifa con todos los sorteos de la lotería nacional con la competente autorización.

SORTEO DEL 17 DE OCTUBRE DE 1874. Se venden billetes a cuatro reales en la administración calle de Zoco, núm. 5.

SÚPLICA.

A nuestros suscritores de fuera y a los que se han ausentado, así como a nuestros correspondientes, rogamos el envío de lo que nos son de deber, pues las circunstancias actuales entorpecen nuestras operaciones y necesitamos el auxilio de todos para cumplir nuestros compromisos.

LA PAZ DE MURCIA.

EXPEDICION A CIEZA.

La acción que tuvo lugar el lunes en las puertas de Cieza, entre las fuerzas del valiente teniente coronel señor Portillo y las facciosas que manda Lozano, dieron por resultado la existencia de heridos, muertos y prisioneros. Nuestro activo gobernador civil D. Antonio Navarro y Rodrigo ordenó con este motivo la formación de un tren especial de socorro para los primeros para conducir a los últimos a esta capital.

El Sr. Gobernador invitó a la Cruz Roja de Murcia y esta en cumplimiento de sus ofetas se presentó con gran número de sus individuos, boticarios y camillas.

Otras muchas personas acompañaron al Sr. Gobernador y entre ellas vimos al alcalde de esta capital D. Pedro Pagan y su hermano D. Enrique, a los diputados provinciales, D. Julian Pagan, D. Pedro Diaz, D. Bartolomé Molina, y al ltimo. Sr. D. Lope Gisbert. El tren de socorro iba custodiado por fuerza del ejército y guardia civil, por todo el cuerpo de orden público mandado del Sr. Valero y demás inspectores.

Formado el tren, partió este de nueva estación a las 8 y media de la mañana de ayer, yendo en la máquina el Sr. Gobernador con otras personas, dando así garantía a los maquinistas para hacerles prestar un servicio cuya disposición no se conocía, y con cuyo motivo se envió a alguna distancia un aviso con material y obreros.

En el trayecto que media entre las estaciones de Archena y Blanca tuvieron ocasión de notar las huellas desastrosas de los secuecos del oscurantismo, consistentes en la destrucción de un largo trayecto de los postes e hilos telegráficos.

En Blanca nos horrorizó ver el estado en que quedó la estación, de la cual solo hay para recuerdo unas enredadas y derruidas paredes, y del muelle, no ha mucho concluido, que era cubierto, una gran capa de cenizas y carbonizadas maderas, de las que algunas trozos aun desprendían llama. Pasada esta estación volvimos a encontrar mayores destrozos en la línea telegráfica, suponiendo que los primeros debieron ser causados en la jornada de Archena a Blanca, y los segundos en

la salida de esta población para llegar a la de Cieza.

Pasados estos últimos, y cuando serian las 10 y media, una impresión poco grata recibieron los expedicionarios. El piloto había parado y enviaba un obrero con aviso al Sr. Gobernador de que entre los pajaros se veían grupos sospechosos, y en la creencia de que fueran carlistas, nuestra primera autoridad bajó del tren y llamando al cuerpo de orden público y tropa dio orden para dirigirse hacia el punto donde se suponía estar el peligro. Muchas personas trataron de hacer desistir al Sr. Navarro de su propósito, creyendo que el puesto que ocupaba le obligaba a reservarse, pero con ánimo resuelto no accedió a las peticiones y diciendo, «donde haya carlistas el gobernador irá en la avanzada» así lo efectuó.

Cuantas personas iban armadas bajaron del tren y siguieron a la autoridad civil, que marchaba con los vigilantes y la tropa. Los individuos de la Cruz Roja bajaron también y se prepararon para el caso de que fueran necesarios sus servicios.

Afortunadamente lo que se creyó que podían ser carlistas rezagados ó que tomaban una nueva dirección para sus correrías, eran grupos de paisanos que recorrían aquellos cerros, reconociendo el terreno en busca de muertos ó heridos, y en vista de esto volvieron todos a sus puestos en el tren, recorriéndose el corto trecho que faltaba para llegar al sitio donde Lozano ha tenido que huir por segunda vez dentro de nuestra provincia, dando término a la inmunidad que venia gozando en sus correrías.

En Cieza el Sr. Gobernador conferenció con los jefes de las fuerzas, con las autoridades locales, visitó los hospitales y depósitos de presos, y por último invitó al alcalde para que convocara a las personas de importancia y valimiento de la villa, de todas las procedencias liberales, para una reunión en la Casa Consistorial que debía tener efecto a las 4 y media de la tarde, con objeto de dirigirles su entusiasta palabra y levantar el decaído espíritu de los liberales.

Lezala que fué la hora ocupó la presidencia, teniendo a su derecha al héroe de la acción del día anterior, el Sr. Portillo, y a su izquierda al alcalde interino de la población, ocupando los asientos personas de las convocadas y algunos de los que habíamos tenido el honor de acompañarle.

Corto fué el discurso del Sr. Navarro y Rodrigo y de él recordamos que empezó manifestando que su objeto era rogar la unión para que se definieran las personas, los intereses y hasta la honra, ya contra la facción Lozano, ya contra otra que pudiera venir, lo que podía conseguirse aunando los esfuerzos de todos.

Hizo presente, que como se estaba viendo, a pesar de los muchos inconvenientes con que lucha el gobierno, este no desahució a esta provincia y envía fuerzas para librar a las poblaciones; pero que es preciso que estas ayuden al gobierno en su obra, resistiendo la entrada de las facciones, no abrigándolas, y dando lugar así a la llegada de las tropas que no dejarán de acudir como lo hizo el Sr. Portillo.

Añadió que la casa del ayuntamiento debe cobijar a todos y unidos organizar una fuerza, armando cada uno de por sí a sus dependientes.

Después de pintar los horrores del carlismo con las negras tintas que le son adecuadas concluyó rogando que convocasen una nueva reunión y bajo la presidencia del alcalde tratasen de realizar lo que les indicaba.

El Sr. Gobernador dió una idea en este discurso de sus sentimientos patrióticos, de su horror al carlismo, y una muestra mas de la actividad y celo que viene desplegando en las presentes críticas circunstancias.

La Cruz Roja cumplió su misión desde el momento en que llegó a la población, reconociendo a todos los heridos que había en los distintos hospitales improvisados por los carlistos y humanitarios ciezanos, filiando a aquellos y llevando a cumplimiento las órdenes que en este punto recibiera del Sr. Gobernador.

Terminada la misión de la primera autoridad, los expedicionarios se trasladaron al tren, en el cual fueron encerrados los prisioneros hechos, en número de unos 48, entre los que vimos un oficial, hijo de Izquierdo, que por sus pocos nobles y generosos instintos ha

cobrado poco grata fama. Vimos también otro individuo de mal aspecto que ha estado perdiéndose en esta capital a la vez que con objeto quizá de servir de espía; vimos otros que demostraban su reciente ingreso en la facción, según lo limpio y mas decente de sus vestiduras. Otros lucían los uniformes robados a los voluntarios de Jumilla. No pocos son chiquillos de esos que se dedican al incendio y al merodeo, y son los causantes de todos los daños que sufren las vías, estaciones y trenes.

Además fueron colocados en un wagon dos heridos que estaban en disposición de ser trasladados, quedándose a la vez los demás, y la Cruz Roja para prepararlos a que fueran transportados hoy a nuestro hospital.

Los ciezanos acogieron a los expedicionarios con mucha galantería, obsequiando cada uno a sus respectivos amigos, y nosotros por nuestra parte quedamos muy reconocidos a las muchas personas que nos invitaron a acompañarles.

El tren partió después de las seis y a las ocho entraba en Murcia sin novedad.

Mañana daremos noticias de las que hemos recogido en Cieza acerca de la acción, si bien sentiremos que la falta de conocimientos en el arte de la guerra nos priva de hacer una descripción como merece el importante hecho de armas efectuado por el señor Portillo, a las 24 horas de tomar el mando de la columna en que están los bravos soldados de Llerena y los no menos de Calatrava, España y Santiago.

Nos toca, por último dar las gracias, a la apreciable autoridad civil de la provincia, por la distinción que nos dispuso al invitarnos a acompañarle en su importantísima expedición.

Según carta de Segorbe, Cucala se encontraba en la mañana del viernes en Gaibiel cobrando contribuciones, y a las cuatro de la tarde entraba en Algimia de Almonacid.

Dice «La Correspondencia» que al brigadier Sr. Daban se le ha confiado por el señor ministro de la Guerra un cargo de confianza.

El mencionado brigadier y el general Carbó llegaron en la noche del viernes a Valencia, destinados al ejército del Centro.

Marco de Bello sigue preso por sus correccionarios en Cantavieja.

Escriben a un colega de Zaragoza: «La diputación carlista de Cantavieja, además del nombramiento de ayuntamientos y jueces municipales, ha publicado una circular imponiendo el 10 por 100 a todos los empleados y ordenando a todos los municipios arrienden ó saquen a pública subasta los pesos y medidas.

La gente que capitanea Gamundi está algo recelosa, porque el pagador del mismo lleva dos cargas de dinero y hace algunos días no se les socorre mas que con dos reales diarios.»

No es exacta la noticia circulada por Madrid de haber llegado a La Seo de Urgel D. Alfonso y D. Blanca, que siguen establecidos en los pueblos del Maestrazgo.

El brigadier D. José Iglesias, que tuvo la desgracia de caer prisionero en Cuenca cuando penetraron en aquella ciudad los carlistas, llegó el viernes a Castellón, acompañándole su sobrino el comandante D. Manuel Iglesias y el comandante D. José Mañonado, también prisioneros. A estos señores acompañaba un sacerdote que había gestionado su libertad.

Por la dirección general de aduanas se ha dirigido con fecha 1.º del actual una circular a todas las administraciones, para que en las copias de los manifiestos de tránsito se exprese el número ó fecha, y consulado en que se halla visado el original.

«La Correspondencia» afirma que ya debe hallarse operando el brigadier Daban, a quien se ha confiado un mando especial.

Parece que se forma sumaria al coronel Buquero, jefe de una de las columnas que operaban contra Lozano.

Ha llegado a Madrid el general señor Lopez Pintó, que como saben nuestros lectores mandaba una columna en el ejército de operaciones del centro.

Cucala ha publicado una proclama a sus secuaces dejando el mando de ellos y retirándose, según dice un colega madrileño. También parece que los de Gamundi se han insurreccionado pidiendo que se repartan los productos de las exacciones hechas a los pueblos.

Podrá ser cierto lo que se dice de la facción Gamundi, pero en cuanto a lo que al Sr. Cucala, le parece una farsa. «Mercantil Valenciano» de donde reproducimos esta noticia.

De nuestro servicio particular recibimos ayer por el correo de Alicante, el siguiente telegrama:

Madrid 8 a las 6 y 10 t.

Parece confirmarse la retirada de Dorregaray a Francia. Las disensiones de los carlistas crecen y aumentan las presentaciones.

Zuloaga.

Madrid 10, 2 y 20 tarde.

Ha volado el polvorin que los carlistas tenían establecido en Azpeitia.

Las tropas han entrado en Santurce (1).

Está esperándose en Madrid al representante de Rusia.

Madrid 10 a las 6 y 46 t.

BOLSA DE HOY.

Consolidado interior.	11'82
Bi letes hipotecarios.	99.60
Bonos del Tesoro.	44'00
Sub. de ferro-carrites.	20 90
Cambios sobre Londres.	48'60
Id. sobre Paris.	5'07

(Del «Mercantil Valenciano»).

Hoy recibimos también por el correo, el siguiente:

Madrid 10 a las 8 y 9 n.

Los castelaristas rechazan la fusión con los radicales, aceptando solo a cuantos individualmente abrazan la bandera posibilista.

Zuloaga.

El comercio de Orán ha manifestado a nuestro cónsul la extrañeza que le ha causado el saber que a los buques procedentes de aquel punto se les someta a cuarentena en Alicante, Almería, y Cartagena, disfrutando, como se disfruta allí de perfecta salud.

A consecuencia sin duda de esta queja y disfrutándose en Orán de perfecta salud, al propio tiempo que se adoptan allí medidas para evitar el contagio con países infestados, ha recibido el gobernador civil de Alicante la siguiente orden telegráfica:

«Admita V. S. a libre plácet las procedencias de Argeita, sea cual fuera la fecha de su salida, si resulta de visita escrupulosa, que el estado y aspecto de los viajeros es satisfactorio.»

Se ha declarado por el ministerio de Hacienda que el bacata se halla sujeto al recargo de 50 por 100 sobre el impuesto transitorio que estableció la ley de presupuestos de 1872 73.

En la administración de correos de Valencia se fijó el 8 el siguiente anuncio: «Según telegrama del ltimo. Sr. Director general de Correos, queda suspendido el servicio en las líneas desde Alicante a Alicante, Valencia y Cartagena, ordenando que mientras se establece servicio provisional, se envíe la correspondencia por líneas montadas de Valencia a Alicante y Murcia para que vaya a Madrid por Granada. Lo que se avisa al público para su conocimiento.—Valencia 8 de octubre de 1874.»

Los carlistas han fusilado en Estella a varios de sus correccionarios.

El Sr. Gobernador militar de Almería ha dispuesto que patrullas de fuerza ar-

(1) Santurce es un pueblo de 120 vecinos, situada en la provincia de Vizcaya, a media legua al N. de Portugalete.

mada, recorran la población desde las nueve de la noche hasta el amanecer, para tranquilidad del vecindario.

Ha sido nombrado hermano mayor interno del Sto. Hospital de Caridad de Cartagena, D. Ginés Moneada, en la ausencia de D. Francisco Montero.

Leemos en «El Eco de Cartagena»: «Han sido nombrados para componer la junta local de primera enseñanza de esta ciudad, los señores siguientes: Presidente: El Sr. Alcalde, D. Jaime Bosch.

Vocal eclesiástico, cura párroco, don José Rizo y Lopez. Vocal en concepto de individuo del ayuntamiento, D. Angel Rizo. Vocales en concepto de padres de familia.

D. Juan Macabich. D. Ramon Egea. D. José Goinayo. D. José Vidal y Cáceres. D. Juan Jorquera. D. Miguel Coesta. Secretario, el del ayuntamiento, D. José María Pisetti.

De la tarifa de arbitrios municipales de esta capital tenemos de venta ejemplares. También se hallan en nuestra administración ejemplares de la Instrucción con formularios.

Mr. Luis Estéban Secard, vecino de Marsella, ha inventado un aparato para hacer el vacío y conservar por su medio las materias orgánicas y las sustancias alimenticias, especialmente la carne.

Las úlceras como los volcanes se nutren debajo de la superficie.—Sería inútil aun si fuera posible tapar el Vesuvio, é igualmente sería inútil de cuajar superficialmente una llaga honda. Nada menos que el estinguir el fuego oculto es por medio de la sangre, y el único agente antilógico que hará el trabajo enteramente es la Zarparrilla de Bristol. Con que acción química neutraliza el veneno maldad que produce las erupciones, las llagas, tumores, carbuncos, etc., es imposible explicar, pero para el doliente, es bastante que nunca engaña sus esperanzas. 397

Salud a todos devuelta sin medicinas ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, la

REVALENTA ARABICA DU BARRY.

Ninguna enfermedad resiste a la deliciosa Revalenta que cura las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre; 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las del duque de Plaskow, la señora marquesa de Bréhan, de los doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Certificado núm. 78,974 del Dr. Manuel Saenz de Tejada, doctor de la facultad de medicina y cirugía catédrica de la Universidad libre de Córdoba, médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Mérida a Sevilla, etc.

Certifico: Que con el uso de la Revalenta Arabica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappono, empleado, hoy exco administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de dona Aurelia Gomez, señora de un jefe militar; y referenciado con su uso actual, D. Ramon Alenza, joven de 29 años, que sufre meses hace una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba a 15 de octubre de 1873.

Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata 1/2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs., 42 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Son nutritivos para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra a 20 rs., de dos libras, a 34 rs.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a las personas y a los niños por débiles que se encuentran. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs., ó sean 4 cuartos la taza.

Du BARRY y compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid.

Depósitos en Murcia, D. Rafael Amanay y Martín, D. Salvador Soriano y compañía, Carnicería, 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. 390-151

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer publica las siguientes disposiciones, anunciadas ya por nos otros:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Decreto, fecha 5 del actual, precedido de un preámbulo, aprobando el reglamento interior del ministerio de Gracia y Justicia.

Ministerio de Marina.—Decreto, fecha 25 de Setiembre, disponiendo que el contralmirante D. Manuel de la Riquelme y L. al cese en el cargo de comandante general de marina del apostadero de la Habana, y nombrando en su reemplazo al contralmirante D. Ignacio Rodríguez de Arias y Villavicencio.

Ministerio de Hacienda.—Decreto fecha 5 de Octubre, precedido de un extenso preámbulo; fijando las reglas que en adelante deberán observar los directores, jefes superiores de los centros directivos y jefes de sección de la secretaría de Hacienda para el despacho con el Ministro.

Otro fecha 6 del actual, precedido también de una exposición razonada, suprimiendo la Dirección general de Impuestos, y cuyo articulado es el siguiente:

A propuesta del ministerio de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de Ministros.

Vengo en decretar lo siguiente: Artículo 1.º Se su rante la Dirección general de Impuestos indirectos.

Art. 2.º Los ramos que estaban a su cargo pasarán a la de Contribuciones, la cual se titulará «Dirección general de Contribuciones é impuestos indirectos.»

Art. 3.º En la planta de este centro directivo se refundirá la perteneciente a la suprimida de Impuestos indirectos, excepto el sueldo de director.

Art. 4.º Los créditos que para estas obligaciones figuraron en la sección 8.ª del presupuesto general de gastos de 1874-75, se aplicarán a las obligaciones que son consecuencia de esta reforma.

Otros igual fecha, nombra al director general de Contribuciones é Impuestos indirectos a D. Federico Hoppe, y segundo jefe, en comisión, de la Dirección general de Aduanas a D. Pablo de Santiago y Perminou.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

BERLIN 5 (retrasado).—El conde de Armin ha sido encarcelado. Se le acusa de haber conservado papeles del Estado.

COPENHAGUE 5.—En su discurso con motivo de la apertura del Reytag (Cámara), el rey ha dicho que el asunto del Sleswich no estaba terminado, pero que había esperanza de conseguir un arreglo satisfactorio.

PARIS 6.—Las elecciones de los diputados por provincias han dado el siguiente resultado casi completo.

Obiscentos conservadores de todos colores políticos, 509 republicanos y 100 empates.

La reina madre de Baviera ha resuelto convertirse al catolicismo.

BERLIN 6.—El conde de Armin ha sido encarcelado por haberse negado a devolver siete cartas de Bismarck. El conde ha declarado que no estaba obligado a devolver estas particulares, que no son papeles del Estado.

Tres esquemas en su domicilio no han dado resultado alguno. La familia del conde pide su excomunión provisional por motivos de salud.

PARIS 6 (7 y 59 tarde).—El periódico La Union dice que es inexacta la

noticia de que D. Carlos haya recibido herida alguna.

Despachos de origen carlista, asagurados. D. Carlos visitó el día 3 del corriente el hospital de Irache.

PARIS 6.—En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés, á 61,85. El 4 1/2 por 100 á 89,60. El 5 por 100, á 99,21 1/2. El interior español á 13. El exterior á 18 1/2. Los consolidados ingleses á 92 1/2. En el Bón se han hecho: El interior á 13 1/4. El exterior á 18 3/4.

LONDRES 6 (por cable).—Corre el rumor de que D. Carlos ha sido herido de un balazo en el estómago por su misma gente, amotinada contra él. Consolidados ingleses á 92 3/4. Exterior español, á 18 15/16.

PARIS 6 (por el cable).—3 por 100 francés al contado 61,85. El 3 por 100 á fin de mes, á 62,10. El 5 por 100 francés, al contado, 99,92. El 5 por 100 francés, fin de mes, 99,20.

Habra.

SERVICIO CONTINENTAL.

PARIS 7 (3 y 53 tarde).—Son infundadas los rumores propalados desde ayer de no haberse disuelto el Gobierno.

El Gobierno se presentará ante la Asamblea, tal como esta constituido.

Los despachos de los departamentos participan haberse verificado las elecciones con el mayor orden.

Háblase de que, á consecuencia de tomar en consideración el Gobierno esta hecho, piensa adoptar el breve importantes medidas liberales.

LISBOA 7 (4 y 59 tarde).—Fondos: El interior, á 46,40. El exterior á 46,33. El interior español, á 11,20.

SERVICIO TRASATLANTICO.

RIO-JANEIRO 6 (tarde).—El Congreso Argentino ha sido prorogado hasta el día 12 de Octubre.

La sublevación ha cundido á la provincia de Corrientes.

SERVICIO POSTAL.

PARIS 3.—Se verificarán mañana las elecciones generales para renovación de una tercera parte de las Asambleas departamentales. Se presentan candidatos todos los hombres políticos más notables ministros, subsecretarios de Estado, funcionarios civiles y militares.

El llamamiento del Orenoque continúa excitando la indignación de los órganos realistas y clericales. No pasa día sin que dirijan acusaciones vehementes al Gobierno, á pesar de no mostrarse tan resentidos los periódicos oficiales de la Santa Sede por la retirada del buque de guerra francés.

Dícese también que el Santo Padre dirigió una carta autógrafa al mariscal Mac Mahon, con objeto en términos bastante benévolos, reconociendo no podía resistir el Gobierno de Francia por mucho tiempo las exigencias de Italia.

Están en Roma varios diputados realistas y entre ellos Mr. Hernau y ministro Cheneoug, el negociador de Transilvania.

Aseguérase tuvieron una larga conferencia con el Papa.

Las opiniones se dividen acerca del objeto de este viaje.

Parece se trata de impedir que el obispo Dupanloup, según opinión de algunos, continúe en su política, ocasionando excisión entre los legiti-

mas, y arrastrando á los diputados de la extrema derecha á unirse á los realistas.

Otros van más allá, proponiendo se trate de interesar á Pio IX en la idea de convencer al conde de Chambord á abdicar en el conde de Paris.

Esta última hipótesis no parece muy probable, siendo un tanto admisible la primera, en atención á que en una reciente convocatoria de los jefes del partido legitimista, fué acordada la oposición por todos los medios á la organización de los poderes del mariscal Mac Mahon.

Los legitimistas puros, más fácilmente votarán por la disolución de la Asamblea que por las leyes constitucionales.

Está á la orden del día la cuestión dinamarquesa.

Si es cierto lo que se dice, de que Rusia é Inglaterra piensan ocuparse de esta cuestión é interponer su opinión, pueden surgir graves complicaciones.

Según se afirma, las dos potencias ofrecieron como bases para la negociación la restitución á Dinamarca del Schleswig dinamarqués, destruyendo todas las fortificaciones y declarando completamente neutra á Dinamarca como la Bélgica.

No parece probable que la Prusia acepte tal convenio. Ninguna duda ofrece el objeto del gran canciller alemán que se propone hacer de Alemania uno de las primeras potencias marítimas. Para llegar á este resultado carece de puertos, de marineros y de puertos de mar; satisficieron su deseo la armada dinamarquesa y los puertos del Schleswig.

El embajador de Rusia en París afirma que la carta del Czar á D. Carlos no tiene la importancia que le atribuyen los periódicos realistas. D. Carlos pidió al emperador auxiliarse su causa, y la respuesta, áun cuando atenta, no contiene más que una negativa formal y absoluta.

La Gaceta de Varsovia, periódico semi oficial, va más lejos, obediendo quizá á orden elevada, en su número de ayer decía con referencia á esta contestación:

«La nota oficiosa dice que el emperador de Rusia no hostiliza al Gobierno de Madrid, y que sinó lo ha reconocido inmediatamente, es por abrigar la creencia de que la intervención de Alemania, en los asuntos de España perjudicaría los intereses slavos.»

Agencia Americana.

NOTICIAS GENERALES.

Alcance de la Agencia Habra:

Berlin 1.º.—Se asegura que el conde de Armin ha comprado la Gaceta de Spener, y que tiene el propósito de hacer de este periódico un órgano de oposición á la política del príncipe de Bismarck. Dicho diario ha sido durante mucho tiempo, el favorito del emperador Guillermo.

La compra de la Gaceta por el conde de Armin, enemigo declarado del canciller, tendría una verdadera gravedad si se confirmase.

Hay aquí un partido representado por la Gaceta de la Cruz, comunmente llamada así porque aparece al frente de ella el signo de la Cruz, que sigue con inquietud los movimientos de la política, porque teme que la unificación del imperio en el sentido que la entienden los liberales nacionales y el príncipe de Bismarck, no puede dar más resultado que la desaparición definitiva de lo que queda

en Prusia de tradiciones feudales y el establecimiento del sistema democrático y de la república. Este partido, que no cuenta con más apoyo que la nobleza, flor y nata de la ortodoxia protestante, y una parte de la gente que rodea al emperador, le pulsa al conde de Armin á ver si consigue que éste sustituya al príncipe de Bismarck.

No sería por lo tanto extraño que el ex-embajador de Alemania en París haya tratado de la adquisición de la Gaceta de Spener para defender la idea prusiana contra la idea alemana; pues la Gaceta de la Cruz es un periódico muy exclusivo y poco extendido fuera de los círculos aristocráticos y puritanos.

La Gaceta de Spener, al contrario, tiene numerosos lectores en todo el partido conservador.

Versalles 3.—Esta noche sale el mariscal Mac Mahon para una expedición de caza.

El ministro de Negocios Extranjeros duque de Decazes, ha aplazado su viaje, lo cual se atribuye á las negociaciones pendientes con Italia, las cuales tendrán un fin muy en breve, no por medio de un convenio como se ha dicho, sino por medio de una circular diplomática concertada entre ambas partes.

Es de notar, que un periódico de Florencia eminentemente católico, hablando de la cuestión del Orinoco que dió lugar á las diferencias entre Francia é Italia, dice que «esta amenaza permanente de un conflicto ha sido resuelta por la iniciativa del Papa.»

Careo de un periódico inglés respecto de la próxima venida á Francia de los condes de Chambord.

El mariscal Mac Mahon ha recibido hoy al Gran Duque Constantino de Rusia, con quien ha celebrado una conferencia.

Un telegrama del Haya, fechado esta tarde, dice que el Consejo de Estado de los Países Bajos, se ocupa de un proyecto de ley prohibiendo la acuñación de moneda por cuenta de los particulares.

Ayer á las diez de la mañana se verificaron en la iglesia parroquial de San Sebastian de esta villa los funerales por el eterno descanso de nuestro malogrado y querido amigo D. Francisco Labrador, segundo jefe que fué de la Dirección general del Tesoro, y que como nuestros lectores saben, falleció repentinamente en uno de los últimos días del anterior mes de Setiembre, hallándose conferenciando con el señor secretario general del ministerio de Hacienda.

Las simpatías que el difunto había sabido adquirir entre todos los amigos y empleados del ramo á que consagró una gran parte de su vida, debido á su carácter bondadoso y dulce, no ménos que á su laboriosidad é inteligencia, han llevado al templo de San Sebastian una inmensa concurrencia ávida de tributar al finado la última prueba de respeto á su memoria. Séale la tierra ligera.

Ha llegado á Zaragoza el brigadier Despañols.

Por los aragoneses residentes en Valadolid se celebrará el 12 una función en obsequio á su patrona la Virgen del Pilar.

El domingo se embarcó en Bilbao para Santander, el brigadier jefe de la primera brigada de la division de Vizcaya Sr. Conarruza, que ha obtenido algunos meses de licencia.

También lo verificó el coronel de ingenieros, comandante general del arma en aquella plaza, con objeto de atender al restablecimiento de las fuertes contusiones que recibió hace bastantes días al caer en la calle del Correo el caballo que montaba.

Segun nuestras noticias, es ya un hecho el establecimiento oficial de la enseñanza de medicina en la Universidad de Zaragoza.

Dice un periódico de Málaga:

«En la mañana de ayer, José Custodio (a) Cauaia, habiendo salido solo por recreo, en una de las embarcaciones de su propiedad á la pesca del atún, cayó al agua en el momento de coger uno de aquellos, sin que los diversos auxilios que en aquel momento se le prestaran fuesen suficientes á salvarlo, á causa de las grandes corrientes y el fuerte viento que hacía.»

En junta general de comerciantes é industriales de Málaga, celebrada el miércoles para venir á un acuerdo sobre la crisis producida por los billetes del Banco de aquella plaza, que unos toman y otros rechazan, se acordó nombrar una comisión para asociar á los no presentes al espíritu conciliador y favorable á la aceptación de billetes que dominó en la reunión. El miércoles se hicieron operaciones al 2 1/2 por 100.

En el término de Hinojosa (Córdoba), ha aparecido una partida de doce malhechores que roba á cuantos transitan por aquellos caminos. Entre ellos va un jóven de catorce años que promete.

Parece que se halla próxima á su terminación la causa que se sigue contra el teniente coronel D. Manuel Soler y demás jefes y oficiales que fueron del segundo regimiento de Artillería á pie con motivo de la sublevación de la plaza de Cádiz en el mes de Julio del año próximo pasado.

El batallón reserva de Jaen se encuentra ya uniformado y armado.

Se halla vacante en la provincia de Córdoba el Registro de la Propiedad de Bujalance, de cuarta clase y con fianza de mil seiscientos veinte y cinco pesetas. Durante treinta dias se pueden dirigir solicitudes al señor presidente de la Audiencia de este territorio.

En confirmación de las noticias que sobre este particular hemos adelantado á nuestros lectores, hoy podemos manifestar, que el ferr.-carril de Sevilla, Jerez y Cádiz ha sido vendido al señor Loring, dueño del de Córdoba y Málaga. De esperar es que el servicio mejore bajo la dirección de la nueva empresa.

Han sido jubilados, por ser mayores de 65 años de edad, los señores regidores de la Propiedad de Bujalance y Lucena D. Antonio Gallego Campoy D. Gabriel Gomez Alvarez.

Parece que el individuo complicado en el secuestro del Sr. Banitez, y cuya detención dimos cuenta, fué sorprendido en las inmediaciones de Roda por fuerza de carabineros, ocupándosele cuatro mil y pico de pesetas y otros efectos de origen sospechoso.

LEONOR DE FOIX.

Cuando el conde terminó de leer, los ojos se hallaban llenos de lágrimas. Inigo y Jimena también lloraban.

La jóven exclamó: —Madre mia, yo te perdono. —Perdónala, si, dijo el conde, ya ha muerto. El mensajero que trajo esta carta me ha dado esa dolorosísima noticia.

—¡Oh!

El conde añadió: —Yo también la perdono, y que Dios nos perdone á todos.

Los jóvenes cayeron de rodillas, y anciano, extendiendo los brazos sobre sus cabezas, y alzando su frente al cielo, exclamó con voz solemne: —Orad, orad por la reina de Navarra.

FIN.

MARTIR DEL TRONO.

NOVELA HISTÓRICA ORIGINAL POR JOSÉ MARIA TÁRRAGO.

(Conclusion.)

Reinó un breve rato de silencio en el que hablaron los ojos, pues ellos saben expresar mejor que la lengua el sentimiento del alma.

Jimena, miró fijamente á su esposo, y murmuró luego elevando sus ojos al cielo: —Perdonadme, Dios mio, no amo tanto!

Se dirigió á Inigo y añadió: —¿Que siendo tan buen caballero como hasta aquí lo he sido, hay una cosa que vale más que la vida y á la cual se deber sacrificar hasta nuestros poderes más amados.

Inigo no dejó concluir á la jóven, exclamando: —El deber, al cual estamos sujetos desde el rey al último villano.

En aquel momento el conde de Ovar penetró en la esplanada con el semblante trémulo y vacilante al andar. Se acercó á los jóvenes y con voz insegura murmuró:

—¡Qué infalibles y profundos son los juicios de Dios!

Pesóse la mano por la frente, como si quisiera alejar de su imaginación las tristes ideas que la atormentaban, y añadió:

—El mensajero que ha llegado al castillo ha sido enviado por la condesa de Foix.

Dió Jimena un leve grito, é Inigo, mas dueño de sí, preguntó: —¿Tal vez la estorbamos desde esta mañana?

—Al contrario, contestó el conde de Ovar: prestarme vuestra atención.

Los jóvenes quedaron suspensos aguardando las palabras del auguro peregrino. Al cabo de un momento estalló un:

—¡La condesa me ha dirigido una carta!

—¡Ah! murmuró Jimena. Y su semblante se cubrió de palidez. —¡He aquí, añadió el conde.

Y sacó un pergamino en su escarcelo de terciopelo. Lo desdobló y á la moribunda luz del crepúsculo leyó lo siguiente:

«En el alcázar de Estella, el día 12 de Febrero del año del Señor de 1479. Al muy noble conde de Ovar, la reina de Navarra.

«Habeis perdido el recuerdo de la mujer que os amó con toda su juvenil inexperiencia, y que os entregó su co-

razon y su honra en un momento de delirio? Si sois tan ingrato, que ya no acaricia su memoria, vuestras tentaciones, si su imagen se ha borrado al inciente vértigo de los concubinas borrascas que ha experimentado vuestra alma, si vuestro corazón no tiene indulgencia para la desventura, no leáis estos renglones, últimas frases quizás de una imaginación que espera de un momento á otro verse destruida bajo la acción de la muerte. Si por el contrario, sigue vuestra alma siendo tan noble como era, leed, y que Dios haga que vuestra conmiseración sea tan infinita como infinito es mi arrepentimiento.

Voy á hablaros de nuestra hija, cuyo recuerdo ha sido el tálismán poderoso que ha calmado la angustia de mis aciagos dias.

Ahora me figuro verla á la cabeza de mi lecho, como si fuese el ángel de mi guarda, que espera que mi alma se desprenda de la materia para llevarla al cielo.

Señor conde, haced que Jimena perdona mis culpas: haced que ore por la memoria de su madre, víctima de los bandos en que el reino se halla dividido, torco in trunento de desconocidos destinos: recordadme que si enorme fué mi delito, mayor es la pena que por él he sufrido, pena que me arrastra á la tumba, en cuyas playas

creo ya distinguir la sombra de Dios, que se halla dispuesto á perdonarme, pues es la misericordia infinita. Decidme, decidme á mi querida hija, que desde el momento en que el velo del misterio se rompió ante mis ojos, la he adorado, he santificado su recuerdo en mi corazón, haciendo en su nombre todas cuantas buenas acciones he podido. Dadle á mi amada Jimena mi beso postrero y mi última lágrima.

No puedo más señor conde: la luz va ya faltando á mis ojos, y el calor de la vida á mi corazón. Vuestra profecía se ha visto cumplida. La sombra de mi hermana doña Blanca se refleja dolorosamente sobre mi conciencia, y creo que aún en la tumba mi apegada fantasma de mi desvario.

Adios, conde de Ovar: la patria queda á mi muerte desgarrada y abatida: adios todos los buenos y salvada. Salvada, si, que yo desde mi tumba os lo agradeceré. La sombra de Leonor de Navarra estará con vosotros en esta empresa gigante.

Desahogado ya mi corazón, y esperando vuestra indulgencia y la de mi hija, muero con tranquilidad. Me encuentro ya tan lejos de la tierra, que me parece hablaros desde los aires. Mi último suspiro será para Jimena: que abra su corazón para recibirlo, así como

La compañía de ópera que ha de cantar en el teatro de Lisboa en la presente temporada, es de la mejor que se ha conocido en aquel país...

Se ha encargado del gobierno militar de la plaza de Badajoz, el señor coronel de ingenieros D. Juan de Quiroga.

Segun los periódicos de Lisboa, en breve quedará suprimida la diócesis de la ciudad de Elvas.

Ayer se recibieron juntos tres correos extranjeros.

Hoy debe llegar a Madrid en uso de licencia, el gobernador de Jaen.

Ayer satisfizo la Tesorería Central para cubrir gastos de guerra, la cantidad de 66.000 duros.

Yer terminaron en los distritos de esta capital, los sorteos supletorios.

Parece que el Ayuntamiento de San Sebastian, ha ofrecido a la autoridad militar de la provincia, toda su contribucion para llevar a cabo la fortificación de Legaria y Adetriga.

Se dice que el cura Santa Cruz ha sido por Berna con dirección a Gibraltar, de donde se traslada a Lisboa, para intentar de nuevo penetrar en España.

D. Alfonso y dona Blanca llegaron anteayer a la Seo de Urgel, habiendo salido a recibirlos el obispo y parte de la guarnición.

Ayer celebró una larga conferencia con el duque de la Torre, el general Pavia.

Se ha confirmado la noticia de Tristany en la Seo, habiéndose hecho las exequias correspondientes.

Son tan costosas a los pueblos las visitas de D. Carlos a Durango, que ya se quedan agotados los gastos que origina el Pretendiente y su acompañamiento.

Con objeto de impedir que los carlistas continúen en los atropellos cometidos en Andorra, el prefecto de Poix ha tomado las oportunas medidas.

El célebre criminal Juan Bautista Sanchez (a) Mercedal, ha sido preso en Alica.

Se han trasladado al cuartel del Regimiento de Valencia algunos enfermos del hospital militar de dicho punto, con motivo de existir en él un número considerable de ellos.

Una carta que ha recibido un periódico de San Sebastian asegura, que entre los aborristas, que trataban de celebrar una reunion para fijar la línea de conducta que han de seguir, se notan tendencias a terminar.

Se han presentado a indulto en Tarragona 38 carlistas armados.

Algunos colegas han hablado estos dias de grupos formados en Alicante, que hubo necesidad de disolver. Hé aquí el fundamento de la noticia, segun El Constitucional:

«Parece que anteyer se procedió en esta capital y algunos pueblos de la provincia, a la detencion de varias personas calificadas de intrasigentes en el partido republicano. Como esta sucesión era la habilida del dia, en la noche del domingo se celebraba la reunion de algunas personas en la plaza de la Constitucion, quienes a la leve insinuacion de los delegados de la autoridad se retiraron pacíficamente a sus casas.»

Ayer se presentó a indulto a las autoridades de esta capital, un importante carlista.

Dice El Gobierno, que el brigadier Martin Lopez ha castigado duramente a los carlistas cerca de Igualada (Cataluña).

Ayer firmó el duque de la Torre varios decretos de indulto.

En Cádiz están ya dando el servicio de plaza los quintos de la última reserva, completamente equipados y armados.

Ayer se recibieron los correos de Barcelona, Murcia, Almería y Cartagena.

Segun noticias oficiales, la provincia de Tarragona ha quedado libre de carlistas, gracias a la persecucion que les ha hecho sin descanso el brigadier Salamanca.

Ayer visitó al ministro de la Guerra el general Letoza.

Parece que 30 federales emigrados en Francia se disponian a marcharse a engrosar la faccion Tristany, segun carta recibida ayer.

Es de presumir que la faccion Lozano haya sido batida a estas horas, pues anteyer se encontraba entre cuatro columnas del ejército.

Han avisado los carlistas al correspondiente de Gross Gacete de Alemania, que si cruza la frontera española, le harán prisionero y le fusilarán.

El arzobispo de Colonia, que se halla detenido por las autoridades de Alemania, ha sido agraciado por el Papa con su bendicion apostólica y una medalla de oro.

Ya ha quedado establecida en Portugal una enfermería provisional.

Ha salido de Berlín con dirección a Madrid, la condesa Hatzfeldt, esposa del príncipe alemán en España.

Los periódicos ingleses recibidos ayer, anunciaban la llegada a aquella capital de D. Alfonso de Berbon.

Anteayer se firmó en Berna el convenio internacional de correos.

Ha sido preso en Madrid el cabecilla D. Nicolás de Guzman Asensi, jefe que era de una partida carlista en la provincia de Guasca.

Uno de los buques que el Gobierno turco envia a los puertos españoles, es la fragata de hélice de 50 cañones *Uudevedeglier*, la cual ha servido hasta ahora de escuela naval para los marineros y soldados de la escuadra otomana.

Parece que la Diputacion carlista de Cantabria ha publicado una circular imponiendo el 10 por 100 a todos los empleados, segun carta de Acuña, que publica un colega zaragozano.

La faccion Gamundi está muy disgustada, pues a cada individuo no se les abona mas que 2 rs. diarios.

Anteayer se seguía asegurando, que el Sr. Ruiz Zorrilla habia renunciado la jefatura del partido radical.

Hasta Cieza llegó anteyer el tren ascendente de Cartagena, a consecuencia de hallarse una partida carlista en los alrededores de Hellin.

La sintonía a que nos referimos en el número de ayer, y que no nos fué posible publicar, es la siguiente: «Gobernador de la provincia de Madrid.—Secretaría.—Neg. ciado 9.—Prensa.—No obstante las repetidas exhortaciones hechas a la prensa en diversos casos, apelando a su patriotismo para que limitara al prudente criterio que las circunstancias exigen, la publicacion de noticias alusivas a la guerra, y de haber restregado el Gobierno esta facultad a la reproducción de aquéllas que el diario oficial insertara, veo con disgusto que algunos periódicos no se contienen dentro del círculo trazado por una prudente reserva, extralimitándose con deplorable facilidad, hasta deslizarse en un terreno vedado y peligroso.»

Para no verme en el sensible extremo de apelar a la adopcion de medidas rigorosas, que me repugna emplear, el interés de la prensa periódica me impulsa a dirigir a V. esta nueva exhortacion, a fin de que en lo sucesivo, se abstenga de insertar toda noticia relativa a movimientos de tropas y operaciones militares de cualquier género, como antes no habian aparecido en la Gaceta, siendo a la vez tan parca como el bien de la patria exige en dar a luz detalles que puedan afectar al resultado de las operaciones, y demorar quizás el éxito de la campaña en que se halla empeñado nuestro valiente ejército.

Dios guarde a V. muchos años.—Madrid 6 de Octubre de 1874.—J. Moreno Buitrago.—Sefior director del periódico El Popular.

Ayer a última hora se aseguraba que D. Regaray y 77 oficiales más se habian retirado a Francia con el propósito de no volver a las filas carlistas.

Unos 30 caballos carlistas se presentaron el lunes en Pedralba y Villamarchante, llevándose de este último punto cuatro rehenes y volviendo a las montañas.

No es cierto como han dicho algunos colegas, que hayan surgido discusiones entre ciertos jefes que ejercen importantes mandos en el ejército.

Con destino al pago de vencimientos se remitieron ayer fondos a Londres y Paris.

En el tren detenido anteyer en la línea de Murcia por la faccion Lozano, iban entre otras personas, un alto funcionario público de Hacienda y un banquero. Los carlistas no causaron daño alguno a los viajeros.

Los trenes quemados en la estacion de Agramon son dos.

Parece que todas las familias liberales de la Seo de Urgel, han abandonado la poblacion.

El Diario Español oyó ayer decir que en el momento de la salida de la Seo de Urgel, se vio a un carlista que se iba a marcharse a la faccion.

No ha vuelto a turbarse el orden en Alicante, segun noticias oficiales.

Desde la ocupacion por nuestras tropas de Vich, Amposta, Igualada y otros puntos, el desaliente se ha apoderado de las facciones de Cataluña.

Han sido derribadas en Vinarez, por disposicion del jefe carlista de aquel punto, las bastiones y obras de fábrica de los puertos de Cervat, Benicarló, Abar 2.º y otro en el kilómetro 136 del ferro-carril de Valencia a Tarragona.

Se han trasladado a Lérida, por motivo de las circunstancias, las oficinas de los Registros de la Propiedad de la Seo de Urgel.

Parece que la empresa del ferro-carril del Mediterráneo trata de suspender el servicio de Murcia y Alicante, mientras las facciones andan por aquella parte.

En las inmediaciones de Pajares, han interceptado los carlistas la comunicacion telegráfica.

Parece que se van a hacer algunas variaciones en el Ayuntamiento de Alcoy.

Pasado mañana es esperado en Madrid el Sr. Marto.

Procedente de Bilbao, llegó ayer a Madrid el brigadier Zenuzua, presentándose al duque de la Torre y ministro de la Guerra.

La comision nombrada para reformar el código de Ultramar, celebrará el viernes su primera sesion.

Para los efectos del pago de consumos se va a limitar a los antiguos fieltos el radio de Madrid.

El capitán general de Zaragoza participa que la faccion Gamundi salió ayer a las siete de la mañana hacia la carretera de Gandesa, y a la media hora llegó la brigada Montero, cuya caballería salió a escape en su persecucion.

Segun el comandante militar de Alcañiz, D. Alfonso no está en Cherta, y se decía por la gente de Gamundi que intenta casar el Ebro. Se cree que Gamundi haya contamarchado para tomar por Oreta ó Buceite ó Peñarroya. —(Oficial).

Ayer llegó a Madrid el general Pinzon.

El general Montenegro, ha sido encargado del mando de las brigadas que operan en las provincias de Gerona y Barcelona, y el general Weyler de las de Lérida y Tarragona.

Se han mandado por la línea de Alicante los correos para Valencia, Cartagena y Almería.

Se ha dispuesto separar los gobiernos militares y las comandancias generales de provincia de las comandancias generales de operaciones, en virtud de la nueva organizacion que ha dado el general Lopez Dominguez al ejército de Cataluña.

El gobernador de la provincia, señor Moreno Benitez y el alcalde de esta capital, Sr. Teresa García, reclaman las gestiones cerca del Gobierno, a fin de obtener algunos recursos con que atender a las necesidades de cárceles, que se hallan hace meses sin cobrar su sueldo.

Carecen de fundamento las noticias que ayer circularon, referentes a la muerte de D. Cárlos.

Así se nos ha manifestado en los centros oficiales.

El brigadier Martin Lopez, ha sido nombrado gobernador militar de la provincia de Tarragona, que ando el brigadier Salamanca encargado solamente de las operaciones en aquella provincia, y el brigadier Aranda de la de Lérida, a las órdenes del general Weyler.

Ha sido dado de baja en el cuerpo administrativo del ejército el oficial primero D. Adolfo Serra.

El coronel D. Enrique Sanchez Manjon, ha sido nombrado jefe de la media brigada de provinciales de Extremadura, quedando de reemplazo el de la propia graduacion D. Benito Perez Marcos, que la mandaba.

Para mandar los regimientos de Ontoria y Cantabria, han sido nombra-

dos los coroneles Sres. Chaparro y Avalos respectivamente.

Se ha autorizado la residencia en Madrid en situacion de cuartel, al mariscal de campo D. Manuel Mendoza y Mayis.

Se ha concedido seis meses de licencia al brigadier D. Andrés Saavedra, por sus viajes por a Pinarosa y extranjero.

Se ha dispuesto sean aplicables a los pensionistas de la clase de retirados, los beneficios de la nueva orden circular de 15 de Enero de 1873.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que del parque de artillería de Madrid se remitan al de Badajoz 1.300 armamentos para provinciales.

El subinspector de artillería del distrito de Navarra se ha dispuesto pase a las inmediatas órdenes del general en jefe del ejército del Norte.

Por el ministerio de la Guerra se ha trasladado al director de Artillería una comunicacion de Estado manifestando que el gobierno alemán no permite la entrada en el establecimiento pirotécnico a ninguna persona ajena al cuerpo de la artillería de aquella nacion.

Se ha solicitado rehabilitacion de un crédito de 770.888 pesetas para continuar las obras de policía de Baenavista.

La faccion Madrazo ha sido derrotada ayer tarde, quedando sus restos en completa dispersion.

Se confirma la entrada en Francia de D. Regaray con gran número de sus partidarios, por no haber querido D. Cárlos echarse en brazos de Cabrera, como aquel le aconsejaba.

Noticias de Murcia dicen, que los carlistas de la faccion Lozano incendiaron los trenes 131 y 34, lanzándolos despus de incendiados, el primero en direccion a Minas, y el segundo hacia Hellin, deteniéndose éste a unos cuatro kilómetros de Agramon, y aquel en las inmediaciones de Calasparra. Los mismos carlistas quemaron despues las estacion de Cieza y trataron de fuir a los empleados, lo cual no hicieron gracias a los viajeros del tren número 34, que interceptaron por ellos.

Por el inspector interno del distrito de la Latina, Sr. Pacheco, ha sido descubierto el autor del asesinato cometido en la persona de Juana Torres, cuyo cadáver fué encontrado anoche en la grieta de la Rueda de Elnajadores.

En el tren que salió anoche con direccion a Valladolid, se han remitido al ejército del Norte, caballos y material de guerra.

Los Sres. De Blas, Montejo y Robledo y D. Lino Pórnulas, presentaron anoche al duque de la Torre, una comision de la provincia de Segovia que ha venido a gestionar a esta capital asuntos referentes al ferro-carril.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra: Cataluña.—El General en jefe da parte de haber sido batidos en Girona por los voluntarios de Cornudella, y ronda de Prades las pequeñas facciones del Priorato que se oponian a la recoleccion.

La misma autoridad manifiesta encontraron en la Llauna mas de 100 heridos carlistas, procedentes de un ataque dado por estos a la inmediacion de Igualada, del que fueron rechazados por la brigada Martin Lopez. Se han recibido detalles del ataque intentado por los carlistas a Vich resultando que nuestras bajas consistieron en 12 muertos, 27 heridos graves y 46 leves, y las de los carlistas han debido ser numerosas, a la vez que abandonaron en la poblacion 52 muertos. Entre los hechos distinguidos que tuvieron lugar en la defensa de Vich, figura el de un teniente que, con 29 individuos de tropa, se hallaba de guardia en la puerta de Manlleu, y se sostuvo contra fuerzas muy superiores, apesar de que el enemigo le cedió la casa en que estaban y agotadas las municiones se defendieron arrojando tejas y ladrillos. Lo mismo hizo otra guardia mandada por un sargento primero, en la calle de la Revolucion.

Valencia.—Segun participa el segundo cabo, se ha presentado a indulto el cabecilla Margelina.

Se encuentra enfermo el Sr. Leon y Llerena, subsecretario de Gobernacion. Desearnos su pronto restablecimiento.

Ha llegado a Badajoz, de paso para Valencia de Alcántara, donde se encuentra su familia, nuestro estimado amigo D. Cipriano Segundo Montesino.

Caja de Depósitos.—Esta Direccion general ha acordado los pagos que se expresan a continuación para el dia 9 del corriente, de diez a dos de la tarde:

Carpetas atrasadas de la tercera parte en papel de intereses de depósitos en efectos públicos, segundo semestre de 1872.

Intereses de resguardos al por ador depositados en esta Caja general de primer semestre de 1874, carpetas números 171 al 80 de señalamiento.

Intereses de resguardos al portador no depositados en esta Caja del segundo semestre de 1873, libros 81 al 90 de sorteo, que comprenden las carpetas números 711 al 20, 351 al 60, 881 al 90, 1.011 al 20, 301 al 10, 641 a 50, 831 al 40, 281 al 90 y 161 al 70 y 121 al 30 de señalamiento.

Contingencias del pago, segun el orden que tiene establecido esta oficina, de todas las carpetas de intereses de resguardos al portador depositados en esta Caja que no se presentaron al cobro en los dias es que fueron llamadas para su pago.

Rectificacion de los números de la loteria del dia 7 del corriente y que apareció en el El Popular el mismo dia del sorteo.

Números premiados y que no aparecen en la lista de EL POPULAR.

Table with 2 columns: Números, Pesetas. Lists winning numbers and amounts.

Números que aparecen en la lista de EL POPULAR y no están premiados en la oficial:

Table with 2 columns: Números, Pesetas. Lists non-winning numbers and amounts.

BOLSA.

Cotizacion oficial del dia 7.

Table with 2 columns: Renta perpetua, Billetes hipot., etc. Lists market rates.

Cambios.

Table with 2 columns: Londres, Paris, etc. Lists exchange rates.

SECCION RELIGIOSA.

Santo de hoy.—Santa Brigida, virgen. Se gana el jubileo de Canareta a Horas en las monjas de Santa Catalina de Sena, donde sirve la novena de Nuestra Señora del Rosario a las diez habrá misa mayor con sermon, que predicará D. Ambrosio de los I-fantes, y por la tarde en los ejercicios de D. Manuel Uribe.

Continúa celebrándose la novena de Nuestra Señora del Rosario en la parroquia de Santa Cruz, donde por la mañana habrá misa mayor y sermon, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Ignacio Villeda.

Vista de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Concepcion en San Pedro, en las Capuchinas, en Santiago ó en San Marcos; de la Madalla Mil-grosa en San Ginés ó de la Luz en Montserrat.

ADVERTENCIA INTERESANTE.

Ante el deseo que nos anima de dar mucha mayor extension a la importante Revista mercantil que venimos publicando semanalmente, rogamos a aquellos de nuestros apreciables suscritores, que gusten hacerlo, se sirvan comunicarnos respecto de su localidad cuantas noticias puedan adquirir sobre aquel interesante asunto ó en caso contrario, si liarnos los centros de comercio y productores más importantes, a fin de que por nuestra parte busquemos en ellos datos y activos correspondientes que, a imitacion de los que hoy nos favorecen con noticias de aquel espacio, puedan facilitarnos los datos que nos hacen falta para llenar cuandamente el objeto que nos proponemos que, como dejamos indicado, al principio de estas líneas, no es otro sino el de que no quede ningun punto de España, que por sus relaciones mercantiles merezca alguna importancia, sin aparecer en nuestra Revista.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día á 10 cmos. de peseta la línea; por 2 á 6; por 3 á 5; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.—Toda inserción en la primera página, excepto las comuni-

ANUNCIOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 cmos. de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—Sta. Teresa de Jesús vg. y fra., patrona de España.
Mañana.—Esta mañana en la iglesia de las religiosas Carmelitas y en la de las Agustinas.

Sección mercantil.

ALMUDI PUBLICO.
Precios del día 10
Precio del país de 17 25 á 19 00 pta
Id. extranjero de 19 00 á 20 00
Cena de 0 06 á 0 00
Mañana de 9 00 á 9 50

ANUNCIOS.

ACADEMIA DE DERECHO y notariado.
Con arreglo á lo que dispone el decreto de 29 de setiembre último sobre enseñanza, se abre en esta ciudad una academia para el estudio de las asignaturas que comprende la facultad de derecho en su sección de civil y canónico hasta el grado de licenciado y las de preparación á dicha facultad. Se enseñarán asimismo las que componen la carrera de notariado.
Se establecerán clases especiales para la preparación del grado de licenciado y para el de notario.
La matrícula está abierta hasta el 15 inclusive del corriente. Horas de secretaría de 9 á 1 del día, en la calle de S. Lorenzo núm. 1. Las clases darán principio el día 16.
Los alumnos de este establecimiento satisfarán de una vez para el Estado la cantidad de ocho pesetas por cada asignatura en que se matriculen, según se dispone en el art. 19 del mencionado decreto.
En la secretaría se facilitarán cuantos antecedentes se deseen sobre profesorado; régimen de esta academia y condiciones de pago de las cuotas que se han acordado satisfagan los alumnos que hayan de ser de este establecimiento.
Murcia 6 de octubre de 1874.
El director,
Gonzalo Baños.
8-8

Venta de pinos.

Administración de la casa del excelentísimo Sr. Duque de Berwick y Alba.

Se sacan á subasta pública y extrajudicial 50,000 pinos de diferentes dimensiones del pinar llamado La Vidriera, conocido tambien por el del Duque, sito en el término de la ciudad de Huéscar, provincia de Granada.

Las subastas tendrán lugar simultáneamente en Madrid, oficinas del Palacio de Liria y en la administración de la ciudad de Huéscar, el día 13 de octubre próximo de 11 de la mañana á 1 de la tarde, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto á los que deseen informarse en las oficinas de dicho palacio, en la indicada administración de Huéscar, y en la de Murcia, plaza de Abaga, núm. 1, en la que tambien se informará de 11 á 2 de la tarde todos los días no festivos.
Murcia 28 de setiembre de 1874.
Como administrador de S. E.,
Antonio Palarca.
8-8

1875

Calendarios para dicho año que se encuentran á la venta en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, Murcia.
El Financiero.—Calendario Zaragoza arreglado para toda España por D. Mariano Castillo y Escobar.
Edición grande, 12 céntimos de peseta (4 cuartos)
Edición económica, 6 céntimos de peseta (2 cuartos)
Edición de pared, 6 céntimos de peseta.
El profeta Zaragozano, edición de guerra por D. Mariano Castillo, 6 céntimos de peseta.
Amor que de los Chistes, por M. F. El Financiero, con caricaturas de novedad, 10 céntimos de peseta.
Amor que Hispano-americano, por Luciano, con láminas, una peseta.
Cómic, con caricaturas, 50 céntimos de peseta.
Bofo, con caricaturas, 50 céntimos de peseta.
El Mundo Chistoso, con caricaturas y dibujos, 70 céntimos de peseta.
El mundo satírico-burlesco, con caricaturas por Eusebio Basco, 20 céntimos de peseta.
Chistoso, con multitud de chistes, dibujos y caricaturas, una peseta.
Letras en blanco para giro
Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

AGENDA DE ESCRITORIO Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1875 CON GUIA DE MURCIA.

Es la mas útil de todas y contiene además de muchas noticias curiosas como la de 1874, calendario, agenda para las apuntaciones diarias, GUIA DE MURCIA, y anuncios. Su impresión es esmeradísima y el papel bueno, así como la encuadernación. Se admiten pedidos en casa del editor D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, 5, en Murcia.

Paris, 44, R. Petites-Ecuries (Mayor y menor)—Superioridad constatada por su premio en la Exp. de Paris, 1867.
AGUA Y POLVOS DENTRIFICOS
J. V. BONN
EFICACIA, ELEGANCIA
ECONOMIA 40 0/0
MADRID: por mayor, Agencia franco española, Sordo 31; por menor, en Murcia, D. P. Leante. 72-1

La Moda Elegante Ilustrada.
La primera edición de lujo de esta publicación es hoy día indispensable en toda casa de familia, por el número de patrones, de tamaño natural, que reparte; por la profusión de modelos de confecciones de toda clase de prendas y trajes, para paseo, viajes y casa; por sus dibujos de dibujos para bordados, y sobre todo, por el exquisito gusto y elegancia de sus figurines iluminados, hechos por los notabilidades artísticas de Paris.
El precio de esta conveniente publicación es, en provincias, el de 12 y 16 reales al mes, según los mas ó menos figurines iluminados que se quieran recibir, y en Madrid 10 y 14 respectivamente.
Se envían números de muestra gratis á quien lo solicite, pidiéndolos á su administración, Carretas, 12, principal, Madrid.
Se suscribe en Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5

COMPANIA ITALO-PLATENSE
DE GRANDES VAPORES ESPAÑOLES,
para Montevideo y Buenos-Aires
SERVICIO MENSUAL
Saldrá del puerto de Barcelona el día 3 de noviembre el magnífico vapor de 3.000 toneladas **Italo-Platense**, mandado por capitán español, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 á 25 días de travesía.—Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, y carga á flote *inclusive pipera*.
Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchón, cabecera y mantas. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada.
Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.
Nota. La compañía ofrece además á los señores pasajeros de 3.ª clase su desahogado y el de sus equipajes gratis en llegando á Buenos Aires, y á los que lo soliciten á su llegada á dicho punto se les dará gratis durante ocho días casa y comida mientras tanto puedan cómodamente encontrar trabajo, y aquellos que carezcan de relaciones, la compañía les presentará á las oficinas establecidas por medio de las cuales se obtiene pronta colocación, sin que por ello se les cobre nada absolutamente.
Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, próficos Xifré, 10, bajos, Barcelona. 3-1

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL
Es preparado de la manera mas científica por químicos y drogistas, completamente educados en la facultad, y quienes han tenido muchos años de experiencia. No es simplemente el extracto de un artículo, sino es compuesta de extractos de muchas raíces, yerbas, cortezas, y hojas, todas las que están poseídas de cierta virtud ó poder nutritivo particular para las enfermedades que traen su origen de la sangre y humores, todos esos vegetales son combinados de tal modo que refuerzan con todas sus fuerzas la virtud catalítica poseída por cada uno. La raíz de la planta Zarzaparrilla que se encuentra en Honduras, es la que nosotros usamos en esta preparación, es la clase que los doctores estiman en mas. Sobre un 50 p. c. de la ZARZAPARRILLA DE BRISTOL, consiste de este extracto concentrado, el resto, como ya se ha dicho arriba, es compuesto de extractos de otras poderosas substancias purificadoras y sanativas, absolutamente vegetales. No contiene nada que sea perjudicial á la salud. En este y en casi todos los demas respectos, es enteramente diferente á todas las demas preparaciones que, bajo el nombre de Zarzaparrilla, se expenden.



Teniendo á nuestros agentes particulares en los lugares de las varias raíces, drogas, yerbas, y plantas se producen, nos facilita la constante elección que nos asegura la uniformidad y excelencia de nuestra preparación, y para ello no escaseamos ni dinero ni esfuerzos en obtener la mejor y solo lo mejor de cada artículo se admite en su composición, y con la mayor perseverante confianza es, que decimos á los enfermos de todas las naciones y partes del mundo, que en la
ZARZAPARRILLA DE BRISTOL
tienen un remedio mas seguro que cualquier otro antes ofrecido, y el cual no frustrara sus esperanzas en la cura de
Escrifusa ó rey de los males,
Llagas inveteradas, úlceras, tumores,
Apostemas diversos, erupciones, tumor
sulfitoso, sarpullido, tña, sifis
ó mal venéreo, tumores blancos,
Debilidad nerviosa y general,
Irregularidad en las mujeres,
Escalofríos, fiebre y calenturas,
Tercianas, calentura intermitente,
Como agente reafirmador de una naturaleza debilitada por el excesivo uso de mercurio, hierro u otros minerales; nuestra Zarzaparrilla se hallara ser el mas activo y excelente, y puede ser administrada con toda seguridad á los pacientes mas delicados.
Como purificador de la sangre y humores, en la primavera y principio de estío, se encuentra ser infalible. Puede ser usada en todas estaciones de sequia ó lluvia.
Para algunas de las enfermedades mencionadas, el uso de la Zarzaparrilla debe ser continuado en tiempo considerable, especialmente para esas que son hereditarias ó constitucionales por su naturaleza, tales como escrifusa; pero con el estricto cumplimiento de las direcciones, siempre aliviara y mitigara, y en la mayoría de casos efectuara una cura completa. Tambien se encuentra que para todas las enfermedades especificadas, la cura se apresurara grandemente usando nuestras

PILDORAS VEGETALES AZUCARADAS DE BRISTOL,
en dosis moderadas y en conexión con la Zarzaparrilla; arrastrando en su curso grandes cantidades de materia enferma ó moribunda arrancada del sistema por la Zarzaparrilla, y por este medio facilita otra vez las operaciones normales de la naturaleza.
Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Platería, y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, drogistas, plaza de Moncada, núm. 3, Barcelona. 105-16

PLUS DE CHEVEUX BLANCS NOMAS CABELLOS BLANCOS.—AGUA DE SALLES, producto perfeccionado. Este producto sublima vuelve para siempre á los cabellos blancos y á la barba su color primitivo sin preparación ni lavaduras.—Progreso inmenso, éxito garantido por Em. Salles, perf. quim., 73, rue Turbigo, Paris.—Madrid, Agencia franco-española, 31, Sordo, en Murcia Sres. Almazan y Leante, 50, 36, 44 y 46 rs. 48-2

HISTORIA del movimiento republicano en Europa,
por **EMILIO CASTELAR.**
CONDICIONES DE LA PUBLICACION
MEMO REAL LA ENTREGA EN TODA ESPAÑA.
Todas las semanas se repartirán de cuatro á ocho entregas, impresas con tipos nuevos y en papel plisado de clase superior.
Cada entrega se compone de ocho columnas de texto, ó sean cuatro páginas en folio. Toda la obra constará próximamente de un s 40 á 45 cuadernos, siendo la mas oportuna de cuantas ediciones de esta clase se han publicado hasta el día. A la primera entrega acompañará un magnífico retrato del autor.
SE SUSCRIBE en Madrid en la casa editorial de D. Manuel Rodriguez, plaza del Brno, núm. 2, próximo al gobierno civil, y en las principales librerías.
En provincias y Ultramar admiten suscripciones los correspondientes de la citada casa.
En Murcia el establecimiento de LA PAZ.



LECTIONES POPULARES.
de Historia de España.
Narración viva, animada y pintoresca de nuestra historia nacional hasta la revolución de setiembre.
Un tomo de 350 páginas, 12 rs., en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.
Anuario estadístico DE ESPAÑA.
de 1859 y 60, y de 1860 y 1861.
Dos tomos en folio, encuadernados, 120 rs.
Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Ntra. Sra. de la Fuensanta,
patrona de Murcia.
En el establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadro, grabadas en acero con suma delicadeza.
Tambien se venden láminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se venera en el santuario del monte, del mismo tamaño e igual delicado grabado.
PRECIO DOCE CUARTOS.

JABONES FINOS FRANCESES.
Procedentes de los mejores perfumistas de Paris, hay una colección completa de jabones de almendra, de leche, de flor de azúfre, de los Druidas, y de otros los mas delicados. Los precios varían: 4, 5, 6, 9 y 10 rs.
Establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5

CIGARRILLOS DE CANET,
de la fábrica de la Lealtad Española.
Se halla una corta existencia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y se venden á real y media el paquete y tomando de 25 darán en 33 rs.

Establecimiento tipográfico-comercial.
DE LA PAZ DE MURCIA,
calle de Zoco, núm. 5.
En este establecimiento se hacen factoras en competencia con la litografía; estados de todas clases y tamaños con rayado para la escritura, esquelas de defunción en papel de luto ó en tarjete, á la última moda; toda clase de impresiones para ayuntamientos, oficinas y particulares, teniendo de venta ejemplares de las de uso diario; carteles de todos tamaños para los que hay un gran surtido de letras de grandes dimensiones; membretes para oficinas, sencillos ó con adornos modernos que compiten con los litografiados, en tinta negra ó de color; y se timbre papel con iniciales modernas inglesas en relieve blanco, todo con el mayor esmero, prontitud y economía.